
" Losaltibajosen
el trabajoestán

originandoredes
dearquitectos

"

?

LIMECOMERON I GRAUPERA
Decano delColegiodeArquitectosdeCataluña

(

COAC
)

Desde2006hasido la vozdelosarquitectosbarceloneseshastaque
enenero

, y

tras la salidadeJordiLudevid
al ConsejoSuperior ,

asumió
la presidenciadelCOAC . CondespachoenSantCugat ,

haproyectado ,

entreotrosedificiospúblicos ,

el InstitutodelTeatrodeBarcelona

LOLA FERNÁNDEZ Madrid

para
LluísComerón

,

el sectorde la

construcción " nodeberíaser
desperdiciado a la horadeproyectar

unarecuperación "

. Lellamadaatención
quesepongamásénfasisendarsalida

al stockdeviviendasque al paro
generado

y abogaporreinventarse
,

comoes
el casodelasnuevas fórmulasde

trabajo
enred.

PREGUNTA . ¿Cómohanvivido la

crisislosarquitectos
catalanes?

RESPUESTA .

El número
deviviendasproyectadas
enCataluñahabajadode
107.000 a 17.000 . Esuna
caídaquenohatenidootro
sector . Esosignifica quelos
arquitectos ,

como
colectivo

,

estamospasando por
gravesdificultades . En
Cataluñahay10.000
colegiados

,

deloscualesmásde
1.000handejadodevisar

y

existenunos2.000que
visanmuypoco.

P . ¿Paliaránesta
situación losincentivos a

la

rehabilitación?
R

. Larehabilitación fue
la granausente delosúltimos años

y

es
buenoqueintentemoscorregirlo . Deben
incorporarse al parqueconstruidolos
criteriosdesostenibilidad

y

medioambientales
,
peronocomounaalternativa

Sequejandecómose
efectúa la contratación

pública , ¿porqué?
LaLeydeContratosdel
Estadoseajustapocoy

mal a losserviciosde
contratacióndeunarquitecto.
Deberíamoseliminarlos
concursosabiertos

,

aquellos enquelos
profesionalestienenquepresentar
una ideamuydesarrollada
delproyecto . Enun
momentodecrisiscomo el

Estamos e

momento
talidadde
chos

,

no d

ci ,Sndeen
LudoCOME
Decanodel

C

n un
de

mordespae

crealpresas "

RON

OAC

a
la obranueva . Igualqueantesno

hicimosmuchocaso
a la rehabilitación

,

no
deberíamosahoradescartar la

producción deobranueva.
P . ¿Peroanteshabráquedigerir lo

construido
y

novendido?
R . Nonecesariamente . Losstocksson

unproblemaqueafecta
a promotores

y

entidadesfinancieras
, pero el millónde

personasde la construcción enparoes
otrogravísimoproblema . Sedebehacer
compatible la salidadelstock

y

un
ciertoritmodeproduccióndevivienda

nueva . EnCataluña
,

algunospromotoresnos
hanaseguradoquetras
comprarsuelomás
barato

y

construir
a mejores

precios ,

creensercapaces
deprepararviviendas
paradentrodedos o tres
añosquepuedan
competircon

el stock
y

conmás
calidad

, incorporando la

normativadeprotección
deruido.

P
.

Si nofueraasí
,

el

panoramanoparecemuy
halag?eño.

R . Pordesgracia ,

estamosenunmomentode
mortalidaddeempresas ,

nodecreación . Peroestá
surgiendounanuevacapacidadde
adaptación a esarealidad

. Porunlado
,

losdespachoshanreducidoestructuras
y , porotro

,

seestá incrementando
el

trabajoenred .
El arquitectonopuedecon

" Deberíamoseliminarlosconcursospúblicosabiertos "

actual
,

a cadaconcurso
puedenconcurrir 600
arquitectos . Estoestan
salvajecomo si enun
concurso deconstructora se
pidiera unpiso-muestra . Esun
despropósito.

¿Quéalternativa proponen
a estafórmulade

contratación?

Haymecanismos
mejo-res

,

comosonlos
concursos a dosvueltas

,

donde

hayunaprimerarondaen
la quesecompitebienpor
currículum o portrabajos o

porvariasvariables .
Y

luegootra
,

dondeseaporta
unpequeñoproyecto
remunerado

,

comoocurreen
Cataluña . Estono
compensa el trabajo , pero ,

al

menos
,

cubregastos.

asTambiénpidenmejores
Ir jurados a la horade
calibrarlasadjudicaciones.

fiarenque tendráactividadsiempre ,

sino
quehabrápicos y

valles . Losaltibajoshan
originado ,

sobretodoenarquitectos jó

yenes
,

el hábitodetrabajarenredasa
ciados . Cuandohacefalta

,

sejuntandos
o tresconcolaboradores externos.

P . Desde el colegio ,

¿cómohan
apoyado a losprofesionales?

R
. Losarquitectosestamos

redefiniendo nuestroroltradicional . Hemos
pasadodeasumirlo todo

(

recibir el

encargo ,

hacer
el proyecto , dirigir la obra

)

a participarenunprocesomáscomplejo
y

diversificado
, querequiere

profesionales másadaptados a ciertas
especificidades . Esosehareflejadoen la Escuela
ProfesionaldeCataluña

y

enunas
sesiones sobreLoquehacenlos
arquitectos

, cuyoobjetivoesayudar a los
profesionalesnosólo a conseguir esas
especificidades

,

sino a establecercontactos.
Delos8.000arquitectos quehayen
Barcelona

,

2.000seestán formando.
P

. ¿Yenquéseestánreciclando?
R . Encapacidad técnica . Desdehace

pocosañossehaimplantado el Código
Técnicode la Edificación

y

esoha
requeridouna formaciónmuy intensa

, ya

Difícilmentesepuede
valorar la calidad si no

hayenlosjuradosuna
mayoríadearquitectos
cualificados . Otropuntoque
debemejorares la excesiva
valoracióndeloscriterios
económicos enlas
licitaciones . Nosedebevalorar
tanto el preciocomo la

confianza
,
igualqueocurre

conunmédico o abogado.
A

la horadeescoger el

equipoganador ,

lo impor

Deberíamos
construir
uncolegio
en el que la

colegiación ,

siendo
voluntaria

,

fuese

PABLO MORENO

quehaalterádo la mayoríadelos
procesos deproduccióndeproyectos . Laotra
granlíneadeformaciónhasido

la

diversificación
,

conestudiosvariados
,

desde
la direccióndeempresas ,

el

projectmanaging,
gestióndeurbanismo o

la rehabilitación.
P

. ¿Quéopinansobre
el visado?

¿Creenquedebeserobligatorio?
R . Losarquitectoshemos tenido

interlocución intensacon losMinisterios
deEconomía

y

deViviendasobre
el tema

delvisado
. Esprobablequeconsideren

mayoritaria
" nuestrapeticióndehacerloobligatorioen el casode la edificación

,

comogarantía
deseguridad.

P
. ¿Ydecolegiaciónobligatoria?

R
. Deberíamos construiruncolegioen

el que la colegiación ,

siendovoluntaria
,

fuesemayoritaria . Paralosarquitectos
quevisan

,

entreun20%%
y

35%%delosco-
legiados

,

tendríaqueserobligatoria , por-
que el colegiorespondeporellosen
asuntosdeseguridad .

El
restodeberíaser

voluntaria e inclusoabrirse a los
ciudadanos quepuedanvalorar la arquitectura.

El colegioobligatorioseríade2.500
y

el

voluntario
,

de25.000.

tantees
la calidad

arquitectónica.

Otroasunto queparece
le queestácasi

solucionado sonlosestudiosde
arquitecturacon la reformade
Bolonia . ¿Nospodríadecir
cómohaquedadosu
titulación?

El ConsejoSuperiorde
Arquitectos , juntocon

losestudiantes
, pidieron a

Educación que el títulode

arquitectoestuviese
vinculado a unmásterde
arquitecturade360créditos

y

,

portanto
, quelas

atribuciones estuviesenunidas a

esemáster .
A díadehoy ,

estoparecequeva a ser
así . Enlasnegociaciones
con el ministerioseestá
acordando que la

titulación dearquitectosiga
ligada al má.ster

y

habrá
ungradointermediosin
atribuciones.
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